



CEO de Enel no ve “un impacto negativo” en proceso de revisión de concesión en Chile y liga proceso al clima electoral

Flavio Cattaneo descartó comenzar un proceso de venta en Chile y Brasil donde enfrenta también la posible revocación de su concesión en Sao Paulo. “No estamos interesados en vender activos regulados, sino en comprarlos”, dijo.

VÍCTOR GUILLOU

El CEO de Enel, Flavio Cattaneo, lideró este lunes el Capital Markets Day 2024 de la compañía de capitales italianos, en la que la firma presentó su Plan Estratégico 2025-2027, donde anunció que las inversiones totales del período sumarán 43 mil millones de euros, elevando en 7 mil millones de euros el plan trienal anterior.

Sin embargo, uno de los principales focos de interés tras el evento estaba centrado en los procesos de caducidad en dos de las concesiones que opera en Latinoamérica. Es que luego de los extensos cortes de luz que vivió a inicios de agosto en la Región Metropolitana, así como los eventos meteorológicos que golpearon sus operaciones en Sao Paulo a mediados de agosto, mantienen a los analistas atentos sobre el futuro de sus operaciones en ambas ciudades.

Así, Cattaneo por primera vez abordó ante la prensa las dificultades que enfrenta la compañía en Sudamérica. Al respecto, marcó una diferenciación de las estrategias que están siguiendo tanto en Chile, como en la ciudad brasileña.

En cuanto a Sao Paulo, afirmó que “el valor de la concesión en Brasil necesita inversión, y confirmé la inversión para retener y obtener la renovación de concesión”, dijo, en alusión a los planes que involucran dicha operación. En esa línea, recordó que Enel compró la concesión en Sao Paulo, “después de la ‘guerra’ con otra empresa”, por lo que sigue el plan la regulación brasileña le permite. “Esta expira en los próximos tres o cuatro años, y mi objetivo es obtener la renovación de esta concesión. Esto es para preservar el valor del activo de Enel”, remarcó.

Sin embargo, a la hora de abordar la situación en Chile, apuntó que el caso “es diferente”.

“Mientras que en Brasil la renovación es para preservar el valor, en Chile no tenemos el mismo riesgo, porque el valor de la concesión va más que nuestra suma de las partes. Pero, al mismo tiempo, hemos hecho

nuestro mejor esfuerzo allí. Hemos confirmado todas las condiciones legales. No esperamos un impacto negativo”, indicó.

En esa línea, abordó ambos casos desde una perspectiva política, ligándolos al ambiente electoral que enfrentaba en ambas situaciones.

En esa línea, pidió analizar “las declaraciones de los políticos, especialmente cuando hay elecciones”, y agregó que “por desgracia hemos tenido un apagón en Sao Paulo en medio de la elección del alcalde de Sao Paulo, y al mismo tiempo, en agosto estuvimos muy cerca de las elecciones locales en Santiago. Esta es la situación. No hay un problema particular”.

Con todo, al ser consultado sobre posibles ventas, Cattaneo fue tajante: “No estamos interesados en vender activos regulados, sino en comprarlos”, indicó.

En su presentación a la prensa, Cattaneo afirmó que todos sus objetivos para 2024 se cumplirán gracias a los buenos resultados de su división de energías renovables.

“Las acciones de gestión llevadas a cabo el año pasado nos han permitido alcanzar todos los objetivos que anunciamos a los mercados y reforzar la solidez financiera del grupo. Por lo tanto, podemos iniciar un nuevo capítulo de crecimiento que creará más valor para los accionistas y todas nuestras partes interesadas”, señaló Flavio Cattaneo, a través de un comunicado.

“Entre 2025 y 2027, nos centraremos en las actividades principales y en una asignación flexible del capital, aumentando las inversiones principalmente en activos regulados con rendimientos predecibles que también apoyarán la aceleración de la transición energética. Además, seguiremos mejorando la eficiencia y la rentabilidad, incluso a través de nuevas oportunidades de negocio”, agregó.

La esta estrategia le permitirá a Enel revisar al alza la política de dividendos durante el próximo trienio, con un dividendo mínimo fijo de 0,46 euros por acción, frente a los 0,43 euros fijados en el llan anterior. ●